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発言

順位 

議席 

番号 

氏   名 大 項 目 中 項 目 ・ 質 問 要 旨 答弁者 

1 18 笠 原 武 士 １ 予算案作成過程の透明化につ

いて 

 

 

 

 

２ 上下水道の耐震化，老朽化対

策について 

 

 

 

 

３ 幼稚園の預かり保育の拡充と

保育所待機児童について 

 

（１）予算案の作成に当たり，総合計画，実施計画，昨年度決算，市民要望，

市長査定の関連はどうか。 

（２）予算に対する市民の関心の高さをどう思うか。 

（３）岡山市では，当初予算編成に当たって，各局，室からの要求をまとめて

公表している。この方法をどう思うか。 

（４）今後の本市予算編成はどうあるべきと考えるか。 

（１）上下水道の耐震化の現状はどうか。 

（２）上下水道施設の法定耐用年数をオーバーしている施設はないか。 

（３）上水道の老朽化による漏水トラブルはどうか。 

（４）浄水設備，配水池及び下水処理場（農業集落排水処理施設を含む。）の更

新，長寿命化は進んでいるか。 

（５）上水道使用料の値上げを考える自治体が多いが，本市ではどうか。 

（１）待機児童の定義は岡山市を含む県内及び国内の自治体では，同じカウン

ト方法を採っているか。 

（２）幼稚園の預かり保育の現状はどうか。また，保育所の待機児童減少につ

ながっているか。 

（３）企業誘致等による市内就業者の増加と保育所入所希望者増加について，

今後，どう見込んでいるか。 

（４）幼稚園の預かり保育の数，時間数の更なる拡充は可能か。 

（５）幼稚園での一時預かり事業は可能か。 

（６）平成 29年 4月時点での保育所待機児童ゼロ達成は本当に可能か。 

市長 

 

市長 

市長 

 

市長 

市長 

市長 

市長 

市長 

 

市長 

教育長 

 

教育長 

 

教育長 

 

教育長 

教育長 

教育長 
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2 5 小 川 進 一 １ 保育行政について 

 

 

２ ふるさと納税について 

 

３ 地域防災について 

（１）平成 29年度の待機児童は解消されるのか。 

（２）保育士の確保は十分か。 

（３）保育士の処遇改善についてはどうか。 

（１）平成 29年度の納税の目標は幾らか。 

（２）使途を特定しないのか。 

（１）災害後の協定はあるが，防災の協定はあるのか。 

（２）市街地の防災について，どう考えているのか。 

市長・教育長 

教育長 

市長 

市長 

市長 

市長 

市長・消防長 

3 3 岡 崎 亨 一 １ 福祉政策について 

 

２ 幼稚園，小中学校のトイレに

ついて 

 

３ 給食について 

 

 

４ 学校のインフルエンザ対策に

ついて 

（１）内在的な障がいや周囲の人からの配慮や協力を必要とする人のための『ヘ

ルプマーク』の導入はどうか。 

（１）トイレの現状改善について 

  ① 長寿命化計画での考えは，どうなっているか。 

  ② 幼稚園のトイレの現状をどう考えているか。 

（１）学校給食の会計について 

  ① その後の会計の収支状況はどうか。 

  ② 公会計制度の導入をどう考えるか。 

（１）小中学校の教師，生徒のインフルエンザについて 

  ① 教師，生徒のり患状況はどうか。 

  ② インフルエンザ対策をどう考えているか。 

  ③ 中学校３年生への受験生応援は，その後どうなっているか。 

市長 

 

市長・教育長 

 

 

市長・教育長 

 

 

教育長 

4 6 髙 谷 幸 男 １ 経済対策について 

 

 

 

 

 

 

（１）地域を支える市内中小企業の現状をどのように捉え，国の経済最優先の

政策，県の産業振興の方向性から，本市の施策をどのように考えるか。 

（２）国・県制度を活用した一層の支援策は考えられないか。 

（３）預金金利ゼロパーセント時代の到来から，既存制度の充実を図り，設備

投資などによる借入資金の金利負担を支援することはできないか。 

（４）中小企業の資金繰り改善のため，手形払いから現金払いへの転換，促進

運動はできないか。 

市長 

 

市長 

市長 

 

市長 
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２ 鳥獣害対策について 

 

 

 

 

 

３ 消防，防災について 

（１）鳥類，獣類，ジャンボタニシなどの被害状況に対して，それぞれの支援

策はどのようなものがあるのか。 

（２）個人支援もさることながら，地域組織に対する支援により被害の防止，

または軽減は考えられないか。 

（３）鳥類，獣類，ジャンボタニシなどについて，今後はどのような施策と取

組，農業意欲の向上を図るべきと考えるか。 

（１）新潟県糸魚川市大火について 

  ① この大火をどのように感じられたか。 

 ② 本市商店街に置き換えた場合，今後，同様の市内の木造住宅密集地対

策をどのように考えるか。 

  ③ このような場合，この地区の消防団員はどのように対処するのか。 

  ④ この地区の消防設備，装備，あるいは市消防本部，消防署の体制は十

分と思うか。 

市長 

 

市長 

 

市長 

 

市長・消防長 

5 16 名 木 田 正 昭 １ 地域の活性化について 

 

 

 

 

２ 西の吉備路『正木山』につい

て 

 

３ 回覧板チャンネルについて 

 

４ チュッピーのその後について 

（１）地域で格差が出てきているのではないか。対策はどうか。 

（２）西部地域の活性化は，東部地域や南部地域に比べ格差が出ていないか。 

（３）そうじゃ吉備路マラソンと西部地域活性化の関連について 

  ① 今後の運営見直し時に要望があるがどうか。 

  ② 西部地域の活性化に寄与していただきたいがどうか。 

（１）本市の有力観光ポイントに位置付けて，観光資源としての展開はどうか。 

（２）市民提案型事業についての審査員の選出基準はどうなっているのか。 

（３）総社西小学校６年生正木山登山について，どのように感じるか。 

（１）動画化に即時に対応されたが，内容を改良していただきたい。また，市

オリジナル番組放映物もそろそろ内容を改良してはどうか。 

（１）その後の全国的な反応はどうか。 

（２）ゆるキャラコンテスト引退後はどう変化するのか。 

市長 

市長 

市長 

 

 

市長 

市長 

市長・教育長 

市長 

 

市長 

市長 
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6 8 難 波 正 吾 １ 福祉政策について 

 

 

２ 学園都市構想について 

（１）国民健康保険税の引下げはできないか。収納状況はどうか。 

（２）小児医療費助成拡充はどうか。 

（３）『引きこもり』への対策についてはどうか。 

（１）土地規制への県との関係について，進捗具合はどうか。 

市長 

市長 

市長 

市長 

7 19 根 馬 和 子 １ 『子育て王国』としての政策

について 

 

 

 

２ ふるさと納税について 

 

 

 

３ 観光行政について 

（１）健康な身体を作るために，小児医療費給付事業の在り方は今までどおり

でよいか。 

（２）健康な心を醸成するための支援として，子どもや親の相談体制は十分か。 

（３）子どもと親（大人）が遊び学べる施設はどのような状況にあるか。 

（４）子どもと親（大人）が共に遊び学べる「おもちゃ王国」の誘致はどうか。 

（１）国は３つの大きな意義を掲げているが，その方向性に沿っているか。 

（２）平成 27年度に市内から各市町村に寄附された人の控除はどのくらいか。 

（３）ふるさと納税の返礼品としては，米等の農産品，地元商店の物品で，農

業，商業振興ができていると感じているがどうか。 

（１）今までしてきた政策やしようとしている政策の評価はどうか。 

  ① 観光大学について 

  ② イベントについて 

  ③ 鬼ノ城への交通の確保等 

（２）国は，『農泊』の推進をしているがどうか。 

市長 

 

市長 

市長 

市長 

市長 

市長 

市長 

 

市長 

 

 

 

市長 

8 21 山 口 久 子 １ 定住移住対策について 

 

 

 

 

 

 

２ 教育特区について 

（１）３年間の定住，移住対策の感想はいかがか。 

（２）市では，貸主に 30万円の補助金を出し，長い間の空き家を貸す気持ちの

後押しはしているが，現実的には大変である。他に考えられる対策はない

か。 

（３）３年間，市担当課と定住移住を進めている団体とで頑張っているが，１

番のネックは家屋の家財道具の撤去が難しいことである。家具があるから

との返事が多いと聞いているが，どのような方法が考えられるか。 

（１）英語特区の３年間をワンステージと考えての感想はいかがか。 

市長 

市長 

 

 

市長 

 

 

市長・教育長 
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３ 小地域のつながりについて 

 

（２）幼稚園，小学校，中学校と連携しての成果はいかがか。 

（３）今後の３年間に，小学校５年生の英語教科が始まるが，英語特区として

どのように特長を出していくのか。 

（４）今後の課題をどのように考えているか。 

（１）地域の活動に積極的に取り組んでいるか。 

（２）コンパクトビレッジ（集落）構想も考えられないか。 

市長・教育長 

市長・教育長 

 

市長・教育長 

市長 

市長 

9 2 三 宅 啓 介 １ 児童虐待やＤＶ（家庭内暴力）

について  

 

 

 

 

 

 

２ 水道事業について 

（１）児童虐待，ＤＶ（家庭内暴力）の認知件数はどうか。 

（２）それぞれの問題に対して，年齢や家庭の状況などに特徴があるか。 

（３）児童相談所，警察，学校の各関係団体との情報共有は行われているのか。 

（４）みんなで見守るネットワークについて 

  ① 情報提供はどの程度あったか。 

  ② 情報提供後の対応はどのように取っているのか。 

（５）ツイッター，ＬＩＮＥなどで，子育て相談などの情報発信の充実をすべ

きだが，どうか。 

（１）水道施設及び水道管の管理状況について 

  ① 水道施設及び水道管の耐震化の状況及び耐用年数を超えた水道管はど

の程度あるのか。 

  ② 近年の水道管の破損及び道路陥没はあるか。また，水道管の漏水調査

はどのように行われているか。 

（２）水道事業の運営状況について 

  ① 水道事業会計の中長期の見通しはどのようなものか。また，その結果

として水道料金の改定もありうるか。 

（３）水道事業の広域化について 

  ① 水道事業の広域合併の今後の動きがある。どのようなものか。 

（４）これからの本市の新しい水道ビジョンをどのように考えているか。 

市長 

市長 

市長 

市長 

 

 

市長 

 

市長 

 

 

 

 

市長 

 

 

市長 

 

市長 
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10 7 小 西 義 已 １ 西部地区の活性化について 

 

 

 

 

 

２ 小学校のトイレについて  

３ 公民館の耐震について 

 

（１）新総社大橋へのアクセス道路について 

  ① 上原・秦地区からの南北道について，どのような計画がなされている

のか。 

  ② 新学校給食センターは，災害時に食糧補給ができる設備にするのか。

また，同センター内にヘリポートの建設はできないか。 

  ③ 水害に対しての盛土は，どのように考えているのか。 

（１）各小学校の男子トイレの和式と洋式は，どのようになっているのか。 

（１）市内公民館，分館の耐震はどのようになっているのか。また，改築の計

画はどうか。 

市長 

 

 

 

 

 

教育長 

市長・教育長 

11 11 村 木 理 英 １ 平成 28 年の真菌類の繁殖状

況，監視業務，地上気象調査業

務について 

２ 狭あい道路の整備について 

 

 

 

 

（１）原因をどのように考えるか。 

（２）改善策をどのように考えるか。 

 

（１）狭あい道路整備について，どのように考えるか。 

  ① 後退用地の確保についての考えはどうか。 

  ② 隅切り用地の確保についての考えはどうか。 

  ③ 支障物件に対する考えはどうか。 

  ④ 重点整備路線の考えはどうか。 

市長 

市長 

 

市長 

 

12 1 萱 野 哲 也 １ 市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）協定締結について 

  ① 協定を，市長と協定相手との関係，協定締結後の政策実行における市

議会との関係としてどのように考えているか。 

  ② 協定締結時における議長の立会はあるのか。 

  ③ 協定締結の在り方に，制度上，問題を感じることはないのか。 

（２）そうじゃ吉備路マラソンについて 

  ① そうじゃ吉備路マラソンはどんな大会か。 

  ② 当日スタッフ，ボランティアの人数は幾らか。過去数年，一人当たり

の負担は幾らか。 

市長 

 

 

 

 

市長 
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２ 保育行政について 

 

  ③ 過去数年，招待選手の旅費や参加費の負担はどうか。 

  ④ 入賞の賞品の金額は幾らか。 

  ⑤ 入賞賞品の額を下げて，多くの参加者やボランティアに賞を与えては

どうか。 

  ⑥ 市長は議会答弁で，二度とそうじゃ吉備路マラソンを走らないと公言

しているが，心境の変化か。 

  ⑦ 大会の危機管理はできているのか。 

（１）保育士確保策への取組はどうか。 

  ① 来年度予算について，保育に関する費用に特に目新しいものがないが，

どうか。 

  ② 待機児童解消を始めとして，その他の保育，教育の政策実行には，保

育士が必要と考えるがどうか。 

  ③ 保育士の需要を把握しているのか。 

  ④ 保育士確保策は必要と思うのか。 

 

 

 

 

 

 

 

市長・教育長 

13 14 片 岡 茂 夫 １ 鬼ノ城，砂川周辺の市道整備，

景観保全について 

 

 

 

２ 吉備線ＬＲＴ化構想について 

 

（１）鬼ノ城西門等に行く市道が一部狭く，待避場所も少ない。また，過去何

回も山林火災も発生している。防災対策としても市道の拡幅が必要と思う

がどうか。 

（２）砂川公園下流，河川敷に雑木，雑草が繁茂しており，美観を損ねている。

雑草等の除去についての考えはどうか。 

（１）ＪＲ吉備線ＬＲＴ化について，協議はどの程度進んでいるのか。駅はど

のくらい増えるのか。考えはどうか。  

市長 

 

 

市長 

 

市長 

 

14 24 西 森 頼 夫 １ 職員の働き方の改善について 

 

 

 

 

（１）正規職員（管理職を除く。）と嘱託職員（59 歳以下）の給料（報酬）の

比率は何％か。 

（２）正規職員，再任用職員，嘱託職員（59 歳以下），嘱託職員（60 歳以上）

のそれぞれの期末手当，通勤手当の状況はどうか。 

（３）改善を考えているのか。 

市長 

 

市長 

 

市長 
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２ 市の機構について 

 

 

３ 地方交付税と臨時財政対策債

について 

（４）年間を通じてイベントがたくさんあり，それぞれ実行委員会が作られて

いる。 

① 地元中心の行事 

② 業者委託 

③ 担当課が主体で準備や片付けが行われているものといろいろあるが，

③は幾つぐらいあるのか。 

（５）代休や時間外手当は支給されているのか。 

（１）課・室は幾つあるのか。 

（２）課長兼務の室は幾つか。 

（３）少人数の室をいくつも作っては，仕事の効率が下がるのではないか。 

（１）臨時財政対策債は平成 13 年度から借りている。主旨は何か。 

（２）臨時財政対策債の返済は元金と利子の返済額の 100％が地方交付税に算

入されるが，それぞれの自治体財政力指数で交付されるのか。 

（３）地方交付税の原資が不足するから臨時財政対策債を活用するのでは，地

方交付税法の主旨に反する。改善が必要と考えるがどうか。 

市長 

 

 

 

 

 

市長 

市長 

市長 

市長 

市長 

市長 

 

市長 

 

    


